

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Viérnes 10 de

Abril de 1801.

San Ezequiel Profeta. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia colegiata de Santa Ana: se reserva á las siete.

Sale el sol á las 5 h. 30 m. ; y se pone á las 6 h. 31 m. Hoy es el 27 de la luna : sale á las 4 h. 19 m. de la madrugada ; y se pone á las 3 h. 44 m. de la tarde : pasa la luna por el meridiano á las 9 h. 57 m. de la mañana. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 1 m. 24 s.

Dia 8.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	11 grad. 4	27 p. 9 1/2	N. O. cubierto.
A las 2 de la tarde.	14	27 9 8	S. O. nubes.
A las 11 de la noche.	12	27 9	N. N. sereno.

Continúan las observaciones sobre el comercio de Egipto.

Vansleb , en la segunda parte, cap. 9 , de su tratado *Estado presente del Egipto* hablando del comercio que en su tiempo habia en este pais , dice : " De Venecia , entre otras cosas , se transportan á Egipto muy buenas ropas , así de seda texida como de aguja ; una grande cantidad de vidriería menuda , como perlas falsas &c. , papel para escribir , diferentes mercaderías , como cuchillos , espejos , tijeras , peynes , agujas , alfileres , silvatos , cantaros de barro , platos &c.

" Y quando los navíos arriban á Zante , cargan allí de vino , y le venden en Alexandría. Tambien se lleva allí una cierta cantidad de ropas de Liorna , y de la fábrica de Génova ; y mas principalmente grandes cantidades de

" moneda para cargar de mercaderías.

" De Mesina se lleva vino de Siracusa , terciopelos , y otras estofas de seda. De la Holanda y de Inglaterra no hay comercio directo , pero se hace por Venecia y Liorna.

" De Marsella llega allí moneda contante , nueces , almendras , castañas , ropas y papel." Tales eran los objetos de comercio que se conducian en tiempo de Vansleb ; pero despues ha tenido mucho aumento el comercio de Egipto , porque de todos los estados de Europa adquiere toda suerte de mercaderías.

De Portugal , una grande cantidad de monedas de oro , y musolinas. De la España , cochinitilla , madera del Brasil , y alquifoux para los tintes. El tráfico de estas dos

dos Potencias se hace por medio de los franceses , y embarcaciones de Liorna.

De Marsella , entre los objetos referidos , se despacha para Egipto jarave de Capitera , de que se hace un grande consumo , rosolis , confituras , vino , aceyte , cera curada , azúcar , café de la Martinica , drogas medicinales , compuestas y simples , estufas de Leon , y todo género de objetos de luxò , que la industria francesa sabe acomodar muy bien al gusto de este pais.

Los ingleses , ademas de las ropas , envian obras de acero fino de quinquilleria , armas de fuego y pólvora. Los holandeses , ademas de las ropas , envian queso y drogas. Liorna ropas de seda , mantas , terciopelos de Génova , y diversos objetos de las manufacturas del pais.

El hierro de Suecia y de Rusia es el mas estimado en Egipto , y de que se hace un consumo muy grande. De los estados del Emperador se despachá hierro de Estiria y Carintia , cristales de Bohemia , ma-

deras , porcelanas de Viena , ropas , y otros diversos artículos de manufacturas del pais , y sobre todo mucha moneda.

Venecia , ademas de estos artículos , envia vidrios , cristales , y todo lo que sale de los hornos de Murano : el nardo , llamado celvico , de que los egipcios se sirven en los baños y para los perfumes ; pero este artículo es una produccion de Alemania. Venecia envia tambien maderas y planchas.

Por aquí se ve que toda la Europa hace un comercio activo con el Egipto ; pero los franceses y los venecianos exceden á las demas naciones , porque sus mercaderias son mas estimadas.

Si yo quisiera describir el comercio interior del Egipto , con la capital , y el de todas las partes del Imperio otomano , y el de todos los paises , en donde reyna la Religion musulmana con el Egipto , era necesario un grande volumen. Vansleb en su obra ya citada , pág. 102 , da una noticia sucinta.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Hoy , á las quatro de la tarde , se continuará en la plaza de S. Jaime de esta ciudad , el subasto de los Solares que restan para construir barracas en la Explanada sobre el Rech Condal ; y se admitirán posturas sobre cada uno indistintamente de los comprehendidos en el subasto , por disposicion del Excelentísimo Señor Comandante General y Señores de la Junta de Auxilios. = Miguel Ribot.

Los que tuvieren Resguardos en su poder , de Vales presentados en esta Tesoreria de Exército de las renovaciones de Marzo , Abril , Julio , Setiembre y Octubre del año pasado , podrán acudir á la misma por las tardes desde las tres en adelante con los expresados Resguardos , y se les darán por estos los recibos que firmaron de intereses , para que en su virtud los puedan cobrar donde corresponda.

Em-

*Embarcacion venida al Puerto
el dia de ayer.*

De Londres , en 2 meses , el capitán Cárlos Wuid , americano , fragata Nestor , sin cargo.

Dieta. De 35 quintales de Arróz de Valencia , á 24 rs. 12 ds. la arroba , en casa de Juan Coder , confitero , en la Boria : véndese por quintales , @ y medias @ ; y durará hoy , mañana , y el Lunes inmediato.

Libros. El nuevo plan del importe diario de los Vales Reales, especificando su nueva denominacion y valor en moneda de vellon y catalana , arreglado segun la Pragmática de 30 de Agosto de 1800 , en el que se han variado las creaciones, por lo que no rigen las anteriores; está arreglado no solo para el presente año , sino para los venideros, con expresion de los dias que deben presentarse á su renovacion y las advertencias mas conducentes para su giro : es útil no solo á los comerciantes , sino á quantos poseen Vales : su precio 4 rs. = Noticia de los números sorteados en Madrid en el quarto sorteo de la Rifa de los 500 millones : se hallarán en la librería de Antonio Sasires , baxada de la Cárcel.

Avisos. Si algun sugeto quiere vender la vida de Ciceron , compuesta por Azara , que la llave á casa del Dr. D. Antonio Puig, calle del Pino , número 8 , que se le pagará su valor , y se le regalará alguna cosa.

Qualesquiera que quisiere arrendar por 3 ó 5 años el meson nombrado de Antich , sito en el camino Real que va de esta ciudad á Martaró , y en el término del lugar de Alella y su vecindario del Masnou, propio de Joseph Antich , labrador

del mismo lugar , acuda á la casa de Antomo Antich , sastre , que vive en la plaza de San Jayme , en una de las tiendas de la torre del Nin , al lado del pórtico , con quien se tratará sobre ello.

Ventas. Domingo Camps , maestro de coches , que vive en la Rambla , junto á los Triunviratos , dará razon de un Birlocho de quatro ruedas con cigueñas de hierro , la caja es de quatro asientos , con fuelle , y guarniciones de colleras para dos mulas , que está para vender.

En casa del señor Miguel Falguera , chocolatero , que vive á quatro puertas de la capilla de Marcús , número 5 , hay un Ruiseñor famoso que está de venta : canta todos los dias del año , ménos el tiempo que muda sus plumas : su cántico y variedad de sonatas es digno de ser escuchado : quien gustare comprarlo , despues de haberlo oido , tratará de su precio.

Pérdidas. Qualesquiera que haya encontrado un Saco con dos sábanas , dos manteles y un delantal azul , todo de estopa usada , y un cortante y media luna de cocina , que se cayó de una silla volante al anocheecer del dia 7 del corriente , desde la plazuela de la baxada de San Miguel hasta la calle de la Paja , lo entregará en el despacho de este Periódico , que se le dará una gratificacion.

El que haya encontrado una Pulsera ó Manilla de granates , cuyas señas se dan , se servirá entregarla en el segundo piso de casa Grabat Artés , calle de los Metjes , delante de un texedor , y se le dará una peseta de gratificacion.

En la noche del Juéves Santo á las 10 de ella , se extravió una Perri-
rita blanca con manchas grandes de

color de pasa, en la calle de la Fontana seca; y se suplica al que la hubiese recogido, la entregue en casa de Ines Barracetas, quinquilera, en la misma calle, junto á las carnicerías, quien además de agradecerse lo y dar las correspondientes señas de la Perrita, le dará una competente gratificación.

Quien haya recogido un Niño de 3 á 4 años, tendrá la bondad de llevarlo á Pedro Jordá, que vive en la calle den Amargós, número 86.

El Miércoles de la semana Santa se perdió una Arracada ó Pendiente de oro, con siete piedras violadas: el que la haya hallado, si quiere hacer el favor de volverla á su dueño, la entregará al señor Joseph Gali, sastre, que vive en la calle den Amargós, quien dará tres pesetas de hallazgo.

Qualquiera que el día primero del corriente haya hallado una Bolsa de seda verde, con dos argollitas de acero, y dentro un doblon de quatro duros y dos escuditos, la podrá llevar á la oficina de este Periódico, donde darán un duro de hallazgo.

El que hubiere hallado un Pañuelo grande con fondo blanco, vias moradas y las letras P. M., que se perdió en la tarde del primero del corriente, se servirá llevarlo á la tienda del certero que hay enfrente de San Antonio del Call, donde darán mas señas y una peseta de gratificación.

Hallazgo. Qualquiera que haya perdido una Llave pequeña, en la baxada de la muralla de tierra á

la puerta Nueva, que acuda á casa de Gil Grau, en su escritorio, que la entregarán.

Servientes. En la oficina de este Diario informarán de una jóven de habilidad para camarera de una casa, y desea servir.

Una doncella de edad de 30 años desea acomodarse por cocinera en una casa de poca familia: darán razon de ella en casa de Pedro Carrutxo, platero, y tiene quien le abonará.

Se necesita una cocinera que sepa bien guisar, y tenga quien la abone: en el despacho de este Diario darán razon de la casa que la necesitan.

Un mozo de edad de 19 años, y de nacion frances, muy capaz en su oficio desea encontrar una casa en donde servir para cocinero: el dueño de la Fontana de Oro dará razon de él; además tiene sugetos que le abonan.

Qualquiera que necesite una buena cocinera, acuda á casa del señor Joseph Vila, segundo piso, en la plaza de Marquillas, que allí darán razon, y tiene quien la abonará.

En el segundo piso de la escalera del beco del Rincon, informarán de una jóven de habilidad, que desea servir.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española, la comedia, intitulada: *El Picarillo en España y Señor de la Gran Canaria*: con la tonadilla de ayer que cantó el señor Juan Pablo, galan de música; y un divertido saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de S. Justo, núm. 39.